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животново
Труженики сельского хозяйетм Томской области, соревнуясь за достойную встречу столе

тия со дня рождения В. И, Ленина, досрочно выполнили годовой план продажи .. государству 
мяса, молока, яиц и шерсти. '

К 1 октября на приемные пункты поступило 27.856 тонн мяса, 130.267 тонн молока, 22 863 ты
сячи штук яиц и 1.259 центнеров шерсти. План-заказ государства на мясо выполнен на 111 про
центов, молока — на 104, яиц — на 143 и шерсти — на 104,9 процента.

По сравнению е прошлым годом продажа мяса возросла на 12 процентов, молока — на 5, 
яиц — на 26 и шерсти — на 5 процентов.

Продажа продуктов животноводства сверх плана продолжается.
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Достигнутое — результат плодотворного 
груда партийных организаций, местных Сове
тов депутатов трудящихся, руководителей и 
специалистов хозяйств, многочисленной армии 
работников животноводства.

Успеху опособствовало развернувшееся в 
начале года по инициативе животноводов сов
хоза «Заря» Томокого района соревнование за 
высокую культуру труда в животноводстве. Эта 
инициатива нашла горячую поддерж1ку у ра
ботников жшотноводчесних ферм области. За
метной вехой в областном ооревновании живот, 
неводов явилось обращение доярок и скотни
ков^ Береэкинакой фермы совхоза «Рыбалов- 
ский», призвавших работников всех животно
водческих ферм изыскать дополнительные ре
зервы повышения продуктивности и с учетом 
их пересмотреть свои обязательства на тре
тий год пятилетки.

Соревнование за выполнение высоких обяза
тельств дало ощутимые результаты. В нелег
кой борьбе за повышение культуры гфоизвод- 
сгва и увеличение npo®rKTHBHOcTH животно
водства работники колхозных и совхозных 
ферм сделали шаг к досрочному выполнению 
пятилетнего плана по производству и прода
же животноводческой продукции.

В августе первыми в области досрочно вы
полнили годовые планы продажи молока хозяй
ства двух самых северных районов — Алек
сандровского и Каргасонокого. 20 сентября о 
доорочном выполнении рапортовали тружени
ки сельского хозяйства Кожевниковского,' Зы. 
рянского, Томсного, Чаинсного и Парабель- 
ского, Кривошеинского и Шегарсмого райо
нов. А к 1 октября план продажи молока вы
полнили также хозяйства Бакчарского и Те- 
гульдетского районов.

Годовой план продажи мяса в октябре вы
полнен всеми районами, за исключением Алек
сандровского, Чаинского и Асиновского.

Во всех районах с развитым птицеводством 
(кроме Колпашевского) досрочно выполнен

план продажи яиц.
В числе хозяйств, первыми выполнившими 

годовой план продажи молока, совхозы Том
ского района: «Красное знамя», «Рыбалоз- 
ский», «Трудовик», «Заря», «Сибиряк». 
«Корниловский», «Тахтамышевский», колхо
зы имени Ленина и имени Тельмана Чаинско
го района, совхозы «Каргасокский» и «Павлов
ский» Каргасокского района, колхозы имени 
XXII съезда КПСС, «Россия», имени Калини
на Зырянского района, имени Кирова, имени 
Ленина», «Заветы Ленина» и «Сибирь» Ко
жевниковского района и многие другие. Все 
эти хозяйства сейчас доставляют на приемные 
пункты продукцию в счет 1969 года.

В социалнетичеоком соревновании за до
срочное вьшолнение социалистических обяза
тельств тон задают передовики, мастера жи
вотноводства колхозов и совхозов. Это в пер
вую оч^ередь замечательный коллектив Берез- 
кииской фермы совхоза «Рыбаловский», гд,£ 
надои на корову за девять месяцев уже пре
высили 3,500 килограммов, а лидеры област
ного соревнования доярки С. И. Соколова и 
Н. С. Викулова перешагнули четырехтысяч
ный рубеж. Более ста доярок совхозов Том
ского района надоили от своих коров по три 
с лишним тысячи килограммов молока.

В числе передовиков соревнования депутат 
Верховного Совета РСФСР, доярка колхоза 
имени XXI съезда КПСС Кожевниковского 
района Н. М. Варфоломеева, доярка совхоза 
«Александровский» В. А. Панова, впервые в 
истории Александровского района надоившая 
за девять месяцев по 3 тысячи килограммов мо
лока на корову, доярки Е. Н. Белозерцева из 
совхоза «Колпашевский», В. И. Бондарюк из 
колхоза имени 50-летия Великого Октября 
Шогарского района, Ф. С. Трифонова с На- 
рымской селекционной станции, Н. Н. Сквор
цова из совхоза «Коломинский», М. М. Во
робьева из колхоза имени XXII съезда КПСС 
Зырянского района и многие другие.

ОБЛАСТИ
Высоких привесов молодняка крупного ро

гатого окота добились скотники М. Т. Гринь 
из совхоза «Заря» и А. И. Зюзина из совхоза 
«Сибиряк» Томского района, А. Г. Усольцев и 
А .  И. Денисенко из колхоза «Гигант» Шегар. 
ского района, М, Перевозчико'ва из колхоза 
имени Ленина Чаинского района, старейша.ч 
■те.чятница колхоза имени Фрунзе Зырянского 
раио1на' А, В. Савина и другие окогнини и те
лятницы.

В досрочном выполнения плана продажи 
государству мяса большой вклад работников 
свиноводческих фер,м. В полтора раза перевы
полнили задание по производству свинины сви
нарки Шегарского откормсовхоза А, И. Мя- 
кишева и А. П. Королева.

добился инициатор 
областного соревнования птицеводов — коч  ̂
лек^гав п^цефермы совхоза «Молчановский». 
1 аоотники этой фермы, возглавляе.мой М К 
Ьрин, получили в среднем по 15Q яиц от'не
сушки, благодаря чешу совхоз на.мнаго пере
выполнил план продажи яиц государству. Вы
соких показателей добились работники птице
фермы совхоза «Победа» То.мского района и 
ряда колхозных птицеферм.

В выполнение плана продажи шерсти наи
больший вклад внесли хозяйства Кожевнинов- 
окого, Шегарского, Зырянского, Кривошеин
ского и Бакчарского районов.

Идет десятый месяц третьего года пятилет
ки. Впереди у животноводов долгая сибирска.ч 
зима. Но предстоящие зимние месяцы ке дол
жны стать помехой для высокой продуктивно
сти скота и птицы: Крайне важно сейчас орга
низованно перевести скот на стойловое со
держание, составить рацион кормления с уче
том имеющегося фуража, ни в коем случае не- 
допускать перебоев в кормлении животных, 
строго соблюдать установленный распорядок 
дня на фермах.

Работникам животноводства предстоит еще 
преодолеть немало трудностей, устранить не
достатки, имеющиеся во многих хозяйствах. 
Все это зависит от способностей, опыта и уме
ния тех, кто возглавляет, организует и не- 
посрадственно производит животноводческую 
продукцию.

Трудовая ленинская вахта, на которую вста- 
.чи работники животноводства области, нача
лась успешно. На очереди новые, более высо
кие рубежи.

ОБ У П О Р Я Д О Ч Е Н  
СТРОИТЕЛЬСТВА НА СЕЛЕ

g  д и с ^ и ч п д  BbiiiUJiHtJn СЫрЯНСКОГО раИ О Н а И МНОГИе Д р у Г И е. КИб р у о е Ж И . :

ШШШ1111ПШПШ11типиШП11Ш11ШШ1ПНП№11П111ПГПШ]»1Ш11Ш1Ш1П1ир1тт111и111111Ш1Ш11111Н1ПП11101Ш1111Ш1111111Ш111Ш1111Ш1Ш11Ш111иШШ11111111Ш111111111ШииШШи1111Ш1111ШииШ111111Ш111[|||111111Ш11Ш1111!!
ш т  ж ш  ■ Ш А Ш ^  СПУСК КОНДУКТОРА — ПТРЕТРТ'тчпчми д сго  М Ю г1 и к Е
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с  27 сентября по 1 октяб- 
I»  1968 года в Будапеште 
сбстоялись заседания рабо
чей группы и комиссии по 
подготовке Международного’ 
Извёщания коммунистиче
ских и рабочих партий.

В заседаниях приняли 
участие представители
следующих коммунистичё- 
Щ£их и рабочих партий: Пар
тии еоциалистического аван
гарда Алжира, Коммунисти
ческой партии Соединенных 
Щтатов Америки, Коммуни
стической партии Аргенти
ны, Коммунистической пар
тии Австралии, Коммунисти
ческой партии Австрии, 
Коммунистической партии 
Бельгии, Болгарской комму
нистической партии. Комму
нистической партии Боли
вии, Бра:зильской коммуни
стической партии, Коммуни
стической партии Чили, Про  ̂
грессивной партии трудового 
народа Кипра, Партии на- 

.'родный авангард Коста-Ри
ки, Коммунистической пар
тии Чехословакии, Коммуни
стической партии Дании, 
Южно-Африканской комму
нистической партии, Комму
нистической партии Эквадо
ра, Коммунистической пар
тии Северной Ирландии, 
Коммунистической партии 
Финляндии, Французской 
коммунистической партии. 
Коммунистической .партии 
Греции, Гваделупской ком
мунистической партии. Гва
темальской партии труда, 
Партии народного единения 
Гаити, Коммунистической 
партий Гондураса. Коммуни
стической партии Индии. Ир
ландской рабочей Цартии, 
Иракской коммунистиче
ской партии. Народной пар
тии Ирана, Коммунистиче

ской партии Израиля. Ком
мунистической партии Ко
лумбии, Польской объеди
ненной рабочей партии, Ли
ванской коммунистической 
партии. Коммунистической 
партии Люксембурга, Вен
герской социалистической 
рабочей партии. Партии ос
вобождения и социализма 
(Марокко), Мартиникской 
коммунистической партии. 
Мексиканской коммунисти
ческой партии, Монгольской 
народно-революционной пар
тии, Коммунистической пар
тии Великобритании, Социа- 
лйстическбй единой партии 
Германии,  ̂ Соццалистиче- 
ской единой партии Герма
нии — Западный Берлин. 
Коммунистической партий 
Германии; Итальянской ком
мунистической партии, Па
рагвайской коммунистиче
ской партии. Перуанской 
коммунистической партии, 
Рею^ьонской коммунистиче
ской ' партии. Румынской 
коммунистической партии 
Коммунистической партий 
Сальвадора, Сан-Маринской 
коммунистической партии. 
Коммунистической партий 
Испании, Швейцарской пар
тии труда, Сирийской ком-* 
мунистической партии, Ком
мунистической партии Со
ветского Союза, Суданской 
коммунистической партии. 
Коммунистической партии 
Турции, Тунисской комму
нистической партии. Комму
нистической партий Уругвая 
и Коммунистической партии 
Венесуэлы.

Ряд партий, представите
ли которых по различным 
причинам не смогли . при
быть на заседания, направи
ли соответствующие письма 
в адрес подготовительной ко
миссии.

П О р Т И й
Подготовительная комис

сия заслушала и одобрила 
информацию о работе по 
подготовке совещания ком
мунистических и рабочих 
партий. Состоялось обсужде
ние вопросов, связанных с 
Международным совещанием 
коммунистических и рабо
чих партий. Участники под
готовительной комиссии еди
нодушно подтвердили необ
ходимость международного 
совещания в целях рассмот
рения задач борьбы против 
империализма на современ
ном этапе и за единство дей
ствий коммунистических и 
рабочих партий, всех антиим
периалистических сил.

Участники подготовитель
ной комиссии сочли целесо
образным вновь рассмотреть 
вопрос о дате проведения 
международного совещания. 
Они решили провести кон
сультации по этому вопросу 
с Центральными Комитета"- 
ми своих партий.

Участники подготовитель
ной комиссии условились со
брать очередную сессию под
готовительной комиссии 17 
ноября с. г. в Будапеште, на 
которой обсудить вопрос о 
сроке созыва совещания и 
порядке его дальнейшей под
готовки.

Заседания рабочей группы 
и подготовительной комис
сии проходили в обстановке 
свободного, товарищеского 
обмена мнениями и еще раз 
продемонстрировали стрем
ление братских партий к 
дальнейшему развитию со
трудничества на основе 
марксизма-ленинизма и про
летарского интернационализ
ма.

Будапешт, 1 октября
1 9 6 8  го да .

D “  ОТВЕТСТВЕННАЯ ОПЕ
РАЦИЯ У БУРОВИКОВ. ОТ НЕЕ ЗАВИСИТ СУДЬБА 
СКВАЖИНЫ. ПОЭТОМУ ЗА ЛЕБЕДКУ БУРОВОГО 
СТАНКА ВСТАЛ МАСТЕР-ИНСТРУКТОР А1 Н ВИХА-

Фото в. Кондратьева. 
Александровская контора бурения.

Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров 
СССР рассмотрели вопрос 
об упорядочении строитель
ства на селе. В принятом 
постановлении отмечается, 
что за последние годы осу
ществлены крупные меро
приятия, направленные на 
дальнейшее развитие произ
водительных сил в сельском 
хозяйстве, на повышение 
материального благосостоя
ния и культурного уровня 
сельского населения.

Придавая важное государ
ственное значение делу улуч
шения строительства на се
ле, ЦК КПСС и Совет Ми
нистров СССР считают, что 
одной из важнейших задач 
ЦК компартий и Советов 
Министров союзных респуб
лик, Министерства сельского 
хозяйства СССР, Министер
ства сельского строительст
ва СССР, Министерства ме
лиорации и водного хозяйст
ва СССР, крайкомов, обко
мов, райкомов партии и ис
полкомов Советов’ депутатов 
трудящихся в области сель
ского строительства являет
ся постепенное преобразова
ние населенных пунктов в 
благоустроенные поселки ci 
хорошими жилищными и 
культурно-бытовыми усло
виями и соответствующими 
производствами, позволяю
щими создать все условия 
для высокопроизводительно
го труда и интенсивного 
развития сельского хозяйст
ва, а также обеспечивающи
ми занятость населения . в 
свободное от сельскохозяй
ственных работ время. '

Строительство таких бла
гоустроенных поселков дол
жно осуществляться в соот
ветствии с проектами район
ной планировки и застройки 
этих поселков, разрабаты
ваемыми на основе планов 
развития совхозов и колхо
зов и их производственной 
специализации, а также в 
увязке с перспективным пла
ном развития и размещения 
отраслей народного хозяй
ства.

Признано целесообразным 
в течение ближайших 5 лет 
осуществить разработку про
ектов районной планировки 
и застройки центральных 
усадеб совхозов п колхозов, 
в котбрых определена про
изводственная специализа
ция. а также внести необхо
димые уточнения в ранее 
составленные проекты.

При проектировании и 
строительстве благоустроен
ных поселков рекомендовано 
учитывать различные усло
вия сельскохозяйственного 
производства, национальные 
особенности населения, окру
жающий ландшафт. Поселки 
в сельской местности дол
жны иметь привлекательный 
архитектурный облик.

На Государственный коми- I 
тет по гражданскому строи

тельству и архитектуре при 
Госстрое СССР и на Гос
строй союзных республик 
возложено руководство раз
работкой проектов планиров
ки сельскохозяйственных 
районов, проектов планиров
ки и застройки поселков.

Госплану СССР, Госстрою 
СССР. Министерству финан-' 
сов СССР и Министерству 
сельского хозяйства СССР 
поручено предусматривмь в 
годовых планах выделение 
соответствующих бюджет
ных ассигнований и лимитов 
на проектирование. Колхо
зам рекомендовано пред
усматривать в годовых и 
перспективных планаз( раз
вития хозяйств разработку 
проектов планировки и за
стройки центральных усадеб 
за счет средств колхозов и 
с помощью кредита Госбан
ка СССР.

Признано целесообраз
ным, чтобы в рассмотрении 
проектов планировки сель
скохозяйственных районов, 
планировки и застройки по
селков принимали ' участие 
представители местных ор
ганизаций.

Советам Министров союз
ных республик поручено обе
спечить руководство за
стройкой сельских населен
ных пунктов, повысить роль 
и ответственность в этом Де
ле Госстроев союзных рес
публик, исполкомов Советов 
депутатов трудящихся, а 
также местных органов по 
делам строительства и архи
тектуры: разработать и осу
ществить мероприятия по 
развитию жилищного, ком
мунального и культурно^ы- 
тового строительства в сель
ской местности, всемерно 
способствуя широкому раз
витию кооперативного и ин
дивидуального жилищного 
строительства; решить воп
рос о введении в штаты ис
полкомов Советов депутатов 
трудящихся в сельских рай
онах должности районных 
архитекторов и инженеров— 
инспекторов государствен-, 

ногр архитектурно-строитель
ного контроля, возложив на 
них ответственность за пра
вильную планировку и за
стройку сельских населен
ных пунктов в соответствии 
с утвержденными проекта
ми.

Государственному комите
ту по гражданскому строи
тельству и архитектуре- при 
Госстрое СССР поручено 
разработать и по согласова
нию с Советами Министров 
союзных республик. Мини
стерством сельского хозяйст
ва СССР и Министерством 
сельского строительства 
СССР утвердить в 1969 го
ду новые нормы проектиро
вания жилых домов и обще
ственных зданий для строи
тельства на селе. Типовые 
проекты жилых домов и об
щественных зданий для сель
ского строительства должны

разрабатываться, как прави
ло, республиканскими про
ектными организациями.

Академии наук СССР и 
Академии сельскохозяйст
венных наук имени В. И. Лё
нина предложено расширить 
научные исследования в об
ласти перспективных на
правлений развития произ
водства в сельской местно
сти, расселения людей в 
сельских районах, а также 
проведение научно-исследо

вательских работ, связанных 
с решением важнейших про
блем -преобразования села.

Советам Министров со
юзных республик. Министер
ству сельского хозяйства 
СССР и Министерству сель
ского строительства СССР 
поручено организовать ком
плексное экспериментальног 
показательное строительство 
поселков, обеспечив в 1969 
— 1975 годах в каждой об
ласти, крае и автономной 
республике застройку одно
го-двух таких поселков.

Министерству сельского 
строительства СССР и . Сове
там Министров союзных рес
публик предложено принять 
меры к созданию по едино
му плану производственно- 
технической базы для госу
дарственных и межколхоз
ных строительных организа
ций, обеспечивающей вне
дрение индустриальных ме
тодов в сельское строитель-* 
ство и эффективное исполь
зование капитальных вложе
ний.

Министерству сельского 
строительства СССР и Ми
нистерству сельского хозяй
ства СССР поручено органи
зовать работу по привлече
нию и обучению колхозни
ков и рабочих совхозов 
строительным специально
стям для участия их в строи
тельстве в осенне-зимний пе
риод.

Признано целесообразным 
организовать на Выставке 
достижений народного хо
зяйства СССР и на респуб
ликанских выставках дости
жений народного хозяйства 
широкий показ передового 
опыта переустройства сель
ских населенных пунктов, а 
также широко освещать пе
редовой опыт сельского 
строительства в печати, по 
радио и телевидению.

ЦК КПСС и Совет Мини
стров СССР выразили уве
ренность в том, что партий
ные. советские, хозяйствен
ные, профсоюзные и комсо
мольские организации вме
сте со всеми работниками 
сельского хозяйства, коллек
тивами строительньк, про
ектных и научно-исследова
тельских организаций напра
вят свои творческие усилия 
на коренное улучшение про
изводственного, жилищного 
и культурно-бытового строи
тельства на селе, благо
устройство поселков колхо
зов и совхозов.

УБОРКА ЗЕРНОВЫХ 
ЗАВЕРШЕНА
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Колхозы Первомайского района закончили уборку зерновых.
Урожайность зерновых выше прошлогодней. Лидером ны

нешней страды в районе стал комбайнер колхоза «Маяк» Ана
толий Адамович, на счету которого свыше 6 тысяч центне
ров намолоченного зерна. Около 6 тысяч намолотил Вячеслав 
Никитин из колхоза «Рассвет».

В колхозах района интенсивно готовят основу будущего 
урожая. Засьшаны семена зерновых, из которых свыше 90 
процентов уже очищены. Зяби под будущий яровой клин под
нято 87 процентов. Наиболее высокими темпами эта работа 
вдет в колхозе'«Первое мая»’. Организована вывозка мест
ных удобрений.

В хозяйствах спешат закончить остальные полевые рабо
ты —  выкопать картофель, заскирдовать и обмолотить лен.

С Ф Т И -  
40 Л Е Т

Исполнилось сорок лет 
со дня организации в Том
ске Сибирского физико- 
технического института 
при университете. Тогда, 
в конце двадцатых годов, 
СФТИ, который сейчас 
носит имя своего много
летнего руководителя 
академика В. Д. Кузнецо
ва, был первым научно- 
исследовательским учреж
дением к востоку от Ура
ла. За четыре десятиле
тия своего существования 
институт, в лабораториях 
которого,трудятся сейчас 
шестнадцать докторов и 
более ста кандидатов на
ук, стал ведущим научно-' 
исследовательским цент
ром в области физики, ра
диофизики и электрони

ки. Его труды широ
ко известны в нашей 
стране и за рубежом. 
Только исследования, 
проведенные в последние 
годы, позволили коллек
тиву предложить произ
водству новые, марки ста
лей для деталей земле
ройных машин п тракто
ров, новые сплавы для 
упругих элементов мано
метров и. оболочек кабе
лей. Эти работы ученых 
СФТИ ЭКОНО.МЯТ государ
ству около двадцати мил
лионов рублей в год. Ши
роко внедрены в науку и 
производство работы со
трудников института в об
ласти логического языка 
для вычислительных ма
шин и в области полу
проводниковых приборов.

К. УХУНБУХЕЕВ.

БУДНИ ЭКСПЕДИДИИ
Ненастная погода не за

медляет темпов работ Ва- 
сюганской нефтеразве
дочной экспедиции. Буро
вые бригады продолжают 
проходку скважин, Кол
лектив, руководимый

М. М. Нурлыгаяновым, 
приближается к двухты
сячной отметке на 351-й 
скважине на новой Го
ловной площади. Уже две 
с половиной тысячи мет
ров пробурила бригада 
А. И. Смирнова, ведущая 
проходку скважины № 23 
на Южно-Мыльджинской 
площади. Буровики ма
стера И. Е. Акинина гото
вятся забурить Р-402 на 
Юбилейной площади. 
Большого успеха доби
лись испытатели, руково
димые мастером М. К. 
Каримовым. Они выпол
нили годовой план по ис
пытаниям. Монтажники 
экспедиции заняты сей
час демонтажом буровых 
и перевозкой оборудова
ния к местам будущих 
скважин.

И . С Т Е П А Н О В .'
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Хорошо прошел «день политической...........--— ИМЙГИ» В Городах
нашей области. Покупатели приобрели больше двена.

^ з е м п л я р о в  кн и г и б рош ю р п о ' истории 
КПСС, ф и лософ и и , п олитической  эконом ии  и другим  
общ ествен н о-п оли ти чески м  н аукам . По единодуш ном у 
п редлож ению  п о к у п ател ей , полож ительн о  О ценивш их 
эту  ини ц и ати ву  облкн и грторга , р еш ен о  «дни политиче
ской к н и г и , п роводи ть  еж егодно .

НА СНИМКЕ: в «день политической книги* у прилав
ков книжного магазина «Иенра» в Томске.

Фото в. Ефименко;
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« К Р А С Н О Е '
^ З Н А М Я !
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С И Л А  Д О З О Р Н Ы Х  — 
в действенности контроля
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Сила дозорных Народа — 
в действенности их контроля. 
Этот принцип и положен в 
основу работк народных 
контролеров второго домоуп
равления г. Томска. Система-' 
тическая проверка с после
довательным контролем по
могает вскрывать и предуп
реждать многие недостатки.

В 1966 году народные кон
тролеры О. Л. Захваткина, 
К. П. Ощепкова, К. К. Рома
шова, Е-. В. Новоселова, 
Я. И. Данилов, Я. И. Заиг- 
раев, С. Д. Заплюшкина, 
Е. Г. Пичугина, М. П. Коно- 
пацкая, проверив, как работ
ники домоуправления оформ
ляют наряды и оплату их по 
текущему ремонту квартир, 
каково качество ремонта, ко
личество затраченных мате
риалов, вскрыли группу во
ров и жуликов, которые про
тянули свои щупальца в го
сударственный карман.

Застрельщиками преступ
ных дел. оказались техник 
Н. В. Усов и старший бух
галтер Т. А. Иванова. В дело 
были втянуты счетовод и 
кассир Т. Е. Пантелеева , и 
Санталова. В общей сложно
сти расхитители украли 
9.897 рублей. Все они были 
привлечены к уголовной от
ветственности.

В прошлом году мы заин
тересовались работой по рас
смотрению писем и органи
зацией приема трудящихся в 
этом домоуправлении. Акти
висты обнаружили, что по
ступающие письма, заявле
ния трудящихся разбросаны 
где попало. Исполняющая 

'«обязанности домоуправляю
щего Н. И. Бабич халатно 
относилась к этому. Бюро
кратизм и волокита свили 
здесь прочное гнездо. И это 
порождало многочисленные 
жалобы.

Участник гражданской вой-

ны, инвалид первой группы 
Петр Федорович Бесхмельни- 
цын просил убрать кирпич
ную стену разрушенного са
рая — она заслоняла свет в 
квартиру. Работники 'домо
управления даже не ответи
ли на его просьбу. Пришлось 
ему писать жалобу в райжил
управление Ленинского рай
исполкома. Но и там мер не 
приняли, жалоба пошла выше 
— в горжилуправление.

Шли дни, месяцы 
стена стояла. Тогда Петр Фе
дорович пожаловался в ко
митет народного контроля. И 
только при активном содей
ствии инструктора Ленинско
го райкома КПСС Н. И. Ро
дионовой и народных конт
ролеров в течение двух дней 
стены не стало.

Подобных фактов контро
леры вскрыли немало. По 
итогам проверки группа на
родного контроля провела 
общее собрание рабочих и 
служащих домоуправления, 
п]3игласив на него замести
теля прокурора Ленинского 
района Е. И. Шультеева. Со
брание ^ыло деловым и ак
тивным.

Прошло четыре месяца. 
Группа народных контроле
ров решила проверить, как 
же выполняется постановле
ние того собрания. Жалобы, 
письма и устные заявления 
теперь работниками домоуп
равления рассматриваются в 
течение шести-семи дней. 
Важно отметить, что домоуп
равляющий Д. Я. Золотухин 
завел хороший порядок: -на 
каждой планерке проверяет 
исполнение жалоб.

Еще один пример. К нам 
стали поступать сигналы от 
рабочих о неудовлетвори
тельном :*оде ремонта домов. 
Строительные материалы по
ступают с перебоями, у до-

моуправления нет денег, за
держивается зарплата рабо
чим и служащим. Стали раз
бираться — в чем же дело? 
Бригаду контролеров возгла
вил Я. И. Заиграев. Выясни
ли, что 120 квартиросъем
щиков не платят квартирную 
плату' по полгода и по году. 
Сумма задолженности. по 
квартплате составила более 
8 тысяч рублей. Мы не толь
ко констатировали факты. 
Тов. Заиграев, Заплюшкина, 
Ощепкова, Конопацкая и 
другие контролеры провели 
собрания на усадьбах. В тре
тьей декаде августа почти по
ловина просроченной задол
женности поступила на теку
щий счет. Группа народных 
контролеров вместе с коллек
тивом домоуправления наме
тили мероприятия, позволяю
щие погасить задолженность 
по квартплате - не позже 3Q 
октября 1968 года-1'

Дозорные народа усиленно 
занимаются проверкой- готов
ности домоуправления к ра
боте в зимних условиях. 
Недавно этот вопрос обсуж
дался (не без активного уча
стия группы) на партийном 
собрании. А теперь мы. про
веряем, как же выполняется 
решение этого партсобрания.

К. ШЕСТОВ,
председатель группы на
родного контроля домо
управления № 2 гор. 
Томска.
НА СНИМКЕ: группа на

родных контролеров домо
управления № 2 (слева на
право)—М. П. Конопацкая, 
К. П. Ощепкова (зам. пред
седателя группы народного 
контроля), Е. В. Новоселова, 
Я. И. Заиграев, К. В. Ше
стов (председатель группы), 
К. К. Ромашова, С. Д. За
плюшкина?*

Фото В. Ефименко.

Б ОБЛАСТНОМ КОМИТЕТЕ 
НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ ПОТЕРИ
У Б Ы Т О К  ГОСУДАРСТВУ

Сплавные предприятия ком
бината Томлес в текущем го
ду перешли на новые условия 
планирования и экономическо
го стимулирования. Это, без
условно, налагает на руководи
телей треста Обьлесосплав и 
его сплавных контор особую 
ответственность за безуслов
ное выполнение государствен- 
нь1х заданий по поставкам дре
весины народному хозяйству.

Сложные гидрологические 
условий) нынешнего моле
вого сплава, низкие горизонты 
весеннего паводка требовали 
высокой организованности в 
проведении сплавных работ. 
Однако в сплаве леса было до
пущено много недостатков, 
что создало угрозу срыва по
ставок леса. На 1 сентября 
1968 года потребителям по
ставлено леса 82 процента к 
навигационному плану. На ря
де молевых рек осталось 
большое количество древеси
ны.

Основная причина неудов- 
летвбрительного хода сплав
ных работ— плохая подготовка 
сплавных путей и рейдов к на
вигации. Объем мелиоратив
ных работ на молевых реках 
незначителен, качество их 
низкое. Искусственных соору
жений для регулирования 
уровня воды на молевых ре
ках не делается. В . реку Боль
шая Юкса, например, было 
уложено 102 тысячи кубомет
ров леса, а выплавлено толь
ко 26 тысяч кубометров. Эта 
река малопригодна для спла
ва, однако мелиоративных и 
других работ, обеспечивающих 
выплав всей древесины, здесь 
не производится.

Руководители комбината 
Томлес, треста Обьлесосплав

не уделяют должного внима
ния механизации трудоемких 
процессов производства.

Приказ начальника комбина
та Томлес от 16 октября 1967 
года, в котором определены 
меры по улучшению сплавных 
работ, большинством леспром
хозов не выполняется. Повсе
местно допускается круглого
довая беспорядочная сброска 
древесины в русла молевых 
рек. Места укладки леса со 
сплавными предприятиями не 
согласовываются. Не подготов
ляется к сплаву древесина 
лиственных пород. В результа
те большое количество ее 
тонет. Усть-Чулымская сплав
ная контора с июля принима
ет от Обского лесопункта Ча- 
инского леспромхоза и сбра
сывает в воду свежезаготов- 
ленную березу, которая пос
ле разделки тут же тонет.

Руководители Усть-Чулым- 
ской сплавной конторы т. Ге
расимович В, И,, Белоярской 
—  т. Соколов Н. М., Нарым- 
ской —  т. Зенков М. П., Васю- 
ганского леспромхоза —  
т. Доренский С. Т., Каргасок- 
ского —  т. Анисимов ф. Г., 
Парабельского —  т. Майоров 
В. Н., Ергайского —  т. Шка- 
бура Н. Г. плохо заботятся о 
сокращении потерь древесины 
в сплаве, об увеличении ре
сурсов древесины путем сбора 
аварийного леса и подъема 
топляков. В навигацию теку
щего года леса собрано толь
ко 115 тысяч кубометров, 46 
процентов установленного за
дания.

Управляющий трестом Обь
лесосплав т. Данилин К. Л., 
главный бухгалтер т. Трещев 
И. Д. не обеспечили четкой

организации учета древесины, 
порядка списания утонувшей, 
не принимают строгих мер к 
лицам, допускающим большие 
потери леса (в минувшем го
ду они составили 157 тысяч 
кубометров).

Большие потери леса допу
скаются при буксировке пло
тов флотом Обского речного 
пароходства.

Руководители лесоперева- 
лочЛ|х комбинатов— Томского 
т. Иванов И. И., Асиновского 
т. Елесов Е. Л.— не принимают 
должных мер по сокращению 
простоев вагонов под погруз
кой и выплачивают за это 
крупные суммы штрафов.

Томское районное управле
ние Обского пароходства (тов. 
Фрейдин Л. С.) с большими 
перебоями подает баржи на 
рейды, чем тормозит выполне
ние поставок древесины на
родному хозяйству.

Областной комитет народно
го контроля обязал руководи
телей комбината Томлес (тов. 
Губинского В'. М.), треста Обь
лесосплав (т. Данилина К. Л.), 
сплавных контор; Усть-Чулым- 
ской (т. Герасимовича В. И.), 
Нарымской (т. Зенкова М. П.), 
Белоярской (т. Соколова 
Н. М.) и леспромхозов, веду
щих сплав своими средствами, 
обеспечить безусловное вы
полнение планов поставок ле
са народному хозяйству и со
циалистических обязательств, 
взятых в честь 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина.

Принято к сведению заяв
ление управляющего трестом 
Обьлесосплав т. Данилина 
К. Л. и главного бухгалтера 
т. Трещева И. Д. о том, что

до конца навигации водным 
путем будет отгружено потре
бителям и лесоперевалочным 
комбинатам 1.395* тысяч кубо
метров леса, в том числе в 
баржах 932 тысячи кубомет
ров и плотах 463 тысячи 
кубометров, что приняты не
обходимые меры по повыше
нию производительности тру
да на сплаве, механизации тя
желых и трудоемких процес
сов труда (особенно в уст
ройстве сплавных путей, скат
ке и сортировке древесины).

Для освоения разнесенной 
и аварийной древесины на ма
гистральных реках Чулыме, 
Кети, Оби в сплавконторах 
будут созданы хозрасчетные 
участки, оснащенные средст
вами производства по сбору 
древесины. Будет введена си
стема прямых договоров меж
ду лесозаготовительными и 
сплавными предприятиями на 
поставку леса к сплаву и т. д. 
Изучен опыт работы Верхне- 
Чулымской сплавной конторы, 
которая резко сократила поте
ри древесины на сплаве.

Областной комитет народно
го контроля обязал директора 
Асиновского леспромхоза 
т. Винокурова Е. И. произве
сти на реке Большая Юкса 
простейшую мелиорацию, 
обеспечить в навигацию 1969 
года безусловный выплав всей 
древесины, находящейся в 
русле реки.

За крупные недостатки в 
приеме и учете древесины, 
бесхозяйственность, привед
шую к потерям большого ко
личества леса в сплаве, неза
конное списание 32 тысяч ку
бометров древесины со сплав
ных участков и в частичное 
возмещение нанесенного госу
дарству убытка областной ко-

В О С ЕН Н ЕМ  ПЛАТЬЕ
РЕЙД Д Е П У Т А Т О В  И КО Н Т Р О Л Е Р О В
В последние годы нарым- 

ское село неузнаваемо изме
нилось. В быт прочно вошли 
холодильники. стиральные 
машины, пылесосы, электро
утюги, электроплитки. Через 
два года- в наших дo^fax ■'За
светятся голубые экраны. 
Одним из ‘красивейших сеД 
области по-праву Считает с.ч 
Парабель. Трудящиеся рай
центра, особенно молодежь, 
активистьу цветоводы, вме
сте с коллективами бытовых 
учреждений много сделали 
по благоустройству. Пара
бель славится цветниками, 
садами, зелеными палисад
никами, новыми улицами с 
благоустроенной проезжей 
частью. На окраинах появля
ются микрорайоны из кир
пичных зданий. Леса строек 
говорят о второй молодости 
старинного нарымского села. 
Парабельцы любят его, гор
дятся Им и очень пережива
ют, когда появляются досад
ные упущения, недоработки, 
мешающие улучшению быта, 
удовлетворению запросов 
трудящихся.

Эти упущения и недора
ботки особенно заметны сей
час, когда приближается зи

ма. Она может застать па
рабельцев если не в летнем, 
то в осеннем платье. Возь
мем снабжение водой. В 
шахтных колодцах, в скважи
нах она не пригодна для 
употребления,- ■ V Выход., . — 
строить водопровод, соору
жать на улицах водоразбор
ные колонки. Но на строи
тельство водопровода пока 
нет проекта.

Некоторые • предприятия 
райцентра имеют для своих 
производственных нужд во
донапорные башни. Испол
ком районного Совета обя
зывал ■ руководителей объе
динения «Сельхозтехника», 
машинно - животноводческой 
станции, межколхозного 
строительного управления, 
маслозавода, строительного 
управления установить К 
своих жилых массивах водо
разборные колонки. Такая 
мера несколько разрядила 
бы напряжение, особенно зи
мой. Однако за исключени
ем объединения «Сельхоз
техника» никто водоразбор
ные колонки не построил.

В районе нарушаются сро
ки ввода в строй жилых 
объектов. Для : подтвержде

ния назовем такую цифру: в 
1968 году в эксплуатацию 
должно быть сдано 102 жи
лых здания, В первом полу
годии новоселье справили 
в... одном доме, 
у Комбинат коммунальных 
предприятий ■ вот ' уже не
сколько лет строит гостини
цу в селе Нарым. Нынче, 
по плану в Парабели долж
на работать прачечная, но 
она еще не построена. Ком
бинат только собирается за
ложить фундамент под ее 
здание.

Побывали мы и в комби
нате бытового обслуживания. 
Его работники часто по
сещают самые отдаленные 
населенные пункты, прини
мают и выдают заказы на 
Пошив одежды и обуви, ре
монтируют часы, фотографи
руют...

Но и здесь есть свои недо
работки. Вот в пошивочную 
мастерскую пришла заказчи
ца. Нужно сшить зимнее
пальто с хорошим лисьим
воротником. Бригадир пожи
мает плечами:

— Такой, заказ принять 
не можем, хорошие меха — 
редкость.

ь  беседе с технологом 
тов. Царегородцевой выясни
лось, что база областного уп
равления бытового обслужи
вания большую часть их зая
вок не выполняет. Очень мал 
и беден выбор тканей для 
шитья костюмов и пальто.

Руководители комбината 
бытового обслуживания мед
ленно решают вопрос о пу
ске на полную моТцность пи- 
мокатного цеха. Нет квали
фицированных кадров. Ско
ро зима, жители сел и дере
вень' начнут делать заказы 
на валенки, а в цехе всего 
два мастера.

Посещение пекарни Пара
бельского рыбкоопа совпало 
с непредвиденным прекра
щением подачи электроэнер
гии. Работницы в недоуме
нии смотрели на стоящий 
под самым потолком рассто- 
ечный шкаф, в котором на
ходилось белое тесто. Что 
делать? Прошло более 40 
минут. Тесто, перекисая, по
шло через формы.

— Энергия выключается 
без предупреждения. А у 
нас — брак, — жаловались 
пекари.

Парабельская электро
станция стала уже притчей 
во языцех. Иногда энергия 
выключается по нескольку 
раз в день. Останавливаются 
станки, машины, прекраща
ется подработка и сушка зер
на на токах совхозов.  ̂ >

митет народного контроля на 
заместителя директора по 
сбыту Усть-Чулымской сплав
ной конторы тов. Романова 
Т. С. и главного бухгалтера 
сплавной конторы тов. Черво
ненко И. М. произвел денеж
ные начеты в размере месяч
ного оклада.

Материалы о недостаче дре
весины по Улу-Юльскому 
сплаву|1астку Усть-Чулымской 
сПлавной конторы направлены 
прокурору области для при
влечения виновных к уголов
ной ответственности.

Директору Усть-Чулымской 
сплавной конторы тов. Гераси
мовичу В. И. указано на его 
беззаботное отношение к ук
реплению производственной и 
технологической дисциплины 
на сплавных участках, на нару
шение правил приема и подго
товки древесины к сплаву.

Областной комитет народно
го контроля строго указал уп
равляющему трестом Обьле- 
сосплав тов. Данилину К. Л. 
на бесхозяйственное отноше
ние к сохранности древесины 
и организации сбора разнесен
ного и аварийного леса.

Принято к сведению заявле
ние заместителя начальника 
Томского районного управле
ния Обского пароходства тов. 
Гладышева А. Н., что управле
ние обеспечит до конца нави
гации перевозку 910 тысяч 
тонн леса.

Навигация заканчивается. 
Районные комитеты и груп
пы народного контроля лес
промхозов и сплавных контор, 
комбината Томлес обязаны 
проверить выполнение всех 
мероприятий по завершению 
сплавных работ, сбору разне
сенной и аварийной'древесины.

Мы поинтересовались ра
ботой электростанции. Кол- 
л'ентив дизелистов-электри- 
ков возглавляет ’молодой ин
женер тов. Григоров. От 
прежнего руководства он по
лучил в наследство разбитое 
хозяйство. На предприятии 
нет запасных частей к двига
телям. В щитах нет стандарт
ных предохранителей. Вме
сто них стоит стальной мно
гожильный провод. Не слу- 
чайнЪ часто «выбивает» 
энергию на подстанциях. 
Возможны и более серьез
ные ' аварии.

Штат работников электро
станции не укомплектован, 
Некоторые специалисты по 
2—3 года не были в отпу
ске. Не упорядочена зара
ботная плата. Но все это ма
ло беспокоит руководителей 
комбината коммунальных 
предприятцй.

Члены рейдовой брига
ды:
3. ПОТЕРЯЕВА, пред
седатель группы народ
ного контроля Пара-' 
бельского комбината 
коммунальных пред
приятий; П. НОВО- 
МЛИНСКИИ, депутат 
Парабельского сельсо

вета; А. РЕЗИН, меха
ник пекарни Парабель
ского рыбкоопа; К. ДЕ
ЕВ, литсотрудник рай
онной газеты «Ленин
ская правда».

В РАЗГАРЕ осенний лис- 
стопад. Зима не за гб- 
рами. Как к ней гото

вятся на Томском заводе ре
жущих инструментов? Все 
ли готово к встрече суровых 
сибирских морозов? Этой 
мыслью озабочены сейчас 
члены заводской группы на
родного контроля. Нм до 
всего дело. Они ведут непри
миримую борьбу с беЬхозяй- 
ственностью и расточиГель- 
ством.

Многим руковод.чтелям 
цехов и отделов запомнился 
рейд заводских народных 
контролеров по использова
нию и хранение оборудова
ния, металлов и материалов.

Дозорные народного кон
троля обнаружили нема
ло «прорех» в большом хо
зяйстве завода, назвали и 
конкретных виновников бес
хозяйственности, расточи
тельства. Материалы рейда 
были обсуждены на заседа
нии партийного бюро завода 
и определены меры по устра
нению недостатков.

Народные контролеры не 
успокоились на этом. В- ию
не они вновь прошли по це
хам, складам и территории 
завода. Повторный рейд по
казал, что на некоторых 
участках территории завода 
бесхозяйственность по-преж
нему живуча. Под открытым 
небом стояло и ржавело обо
рудование, в беспорядке 
были брошены отходы метал
ла, строительные материа
лы.

И снова народные контро
леры бьют тревогу. Теперь 
на собрание по обсуждению 
итогов повторного рейда при
глашены Начальники це.хов и 
отделов, секретари цеховых 
партийных организаций, 
профсоюзные и комсомоль
ские активисты. Итог—при
каз директора, в' котором

ж
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были определены конкрет
ные меры борьбы с бесхо; 
зяйственностью.

НА СНИМКЕ; участники 
очередного рейда народных 
контролеров. Слева напра
во; слесарь цеха № 5 Л. Суп- 
пес, слесарь-инструмента пь- 
щик цеха № 5 Р. Абзалимов, 
лекальщик цеха № 11 В. За- 
падаев, старший мастер це
ха № 7 В. Подберезкин, сле
сарь цеха № 11 А. Пинчук, 
токарь цеха № 11 Г. Воло
дин, слесарь цеха № 5 
М. Осипенко, калильщик це
ха № 7 Н. Степанов, отпу
ска льщик цеха № 7 В. Се- 
менков.

С. ходор.
Фото В. Ефименко.

Е М У - П Р О  ФОМУ,  ОН-ПРО  ЕРЕМУ
Жильцы дома № 45 по 

улице Нахимова пожало
вались в Томский город
ской комитет народного 
контроля, что у них 
плохо работает отопи
тельная система. Город
ской комитет' народного 
контроля направил* соот
ветствующее письмо в 
ЖКН треста Томск?кил- 
стррй, где начальником 
В. И. Круглыхин.

Прошло пять месяцев. 
Но дело с места не сдви
нулось. В августе жильцы 
снова пожаловались, что 
скоро, дескать, холода на
ступят, а отопительную 
систему никто ремонтиро
вать и не думал.

Ознакомились работни
ки'ЖКК с этой новой жа
лобой и прислали в коми
тет народного контроля 
такой ответ:

«Жилищно-коммуналь

ная контора треста Томск- 
жилстрой по жалобе 
жильцов ул. Нахимова 
№ 45 сообщает, что хо
лодная вода плохо посту
пала к. потребителю из- 
за большого забора ее за
водом... Вода будет посту
пать только при наличии 
достаточного напора воды 
в системе. ,
Начальник ЖКК тре

ста Томскжилстрой 
В. Круглыхин».

Вот так. Жильцы пи
шут, как говорится, про 
Фому, а тов. Круглыхин 
им — про Ерему.

Комментарии к тому, 
как в ЖКК треста Томск
жилстрой . «внимательно» 
относятся к письмам тру
дящихся, думаем, излиш
ни.

А. СТАРОБИНЕЦ.

Ч и т а т е л и  с о в е т у ю т ,  
критикуют,  предлагают

ПРЕДУСМОТРИТЕЛЬНОСТЬ -  
С Е С Т Р А  П О Р Я Д К А

Любое строительство — дело очень хлопотное. 
Особенно в нашем Томске, где зимы длинные и хо
лодные. строить приходится быстро, максимально 
используя теплое время года. Эта особенность на
кладывает на руководителей любой стройки опреде
ленные обязанности: требует высокой оперативно
сти, продуманности каждого этапа, согласованности 
всех звеньев.

Не могу судить, есть ли все это у строителей 
новой троллейбусной трассы, но в одном убежден: 
продуманность отсутствует. 13еда в том, что не под
готовлены объездные пути, и это лихорадит работу 
общественного транспорта. Несколько дней назад я 
добирался от жилмассива по Иркутскому тракту до 
площади Ленина 1 час 30 минут. 15 минут ждал 
автобус на остановке, а все остальное время «ехал». 
Дважды вместе o'* пассажирами толкал автобус.

Подобные ойерации проделывали пассажиры вто
рого автобуса, идущего рядом. И это все из-за того, 
что по Иркутскому тракту начали укатывать ас
фальт, а объездных путей не подготовили. Машины 
сворачивали прямо в грязь, на целину, и вязли в 
черноземе. А сколько других машин застряло в сто
роне от дороги! Простой любой машины ’— это вы
брошенные на ветер государственные деньги, нару
шение ритмичности работы других предприятий, уч
реждений.

На .остановках порядок не лучше. Пассажиры 
стоят в грязи, поэтому в автобусах грязь по щико
лотку. Проехать невыпачканным на работу невоз
можно. В сухие дни другая напасть: объездные пути 
не поливаются и автобус двигается в клубах пыли.

Сколько же можно говорить о разных неурядицах 
в работе городского транспорта? Почему виновники 
этих неурядиц не несут никашэй ответственности?

Говорят, предусмотрительность — сестра поряд
ка. Почему, же так непредусмотрительны те, кто ру
ководит строительством новой трассы?

А. ИВАНОВ, 
преподаватель ТИРнЭТа.
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\ В о з в р а щ а я с ъ  к н а п е ч а т а н н о м у  \

в  конце августа прошлого года со статьей «Рыба: дай
те простор и хороших хозяев» в «Красном знамени» вы
ступил бывший управляющий Томским рыбтрестом 
К. Константиниди. Автор затронул круг вопросов, свя
занных с развитием рыбного промысла в нашей области и 
расширением работ по воспроизводству рыбных запасов.

Журналист каргасокской районной газеты «Се
верная правда» Я. Варкентин и управляющий Томским 
рыбтрестом М. Фролов рассказывают о рыбных промыс
лах сегодня, о том, что изменилось в работе и планах 
треста за прощедший год.

I Сегодня даже от несведу- 
I щих людей можно услышать;

— Не стало рыбы. И это 
I у нас, на рыбном севере!
; А один рыбак, уже пенсио- 
\ нер, как-то признался:
I — В сорок втором, парень,
I я один J полдеревни рыбой 

кормил.*̂  А сейчас — прямо 
беда, всю распугали...

На эти слова можно отве
тить старой мудростью; 
что, если долго смотреть в 
одну точку, можно ничего не 
увидеть. Тем более нельзя 
судить о жизни сегодняшних 
северян только по тому, как 
часто на их столах появляют
ся рыбные блюда.

Произошло перераспреде
ление того, что мы называем 
производительными силами, 
и это сказалось на рыбной 
промышленности. Рыбная 
промышленность теперь ус
коренными темпами должна 
завоевывать утраченные по
зиции. А она их когда-то ут
ратила.

Не исключение — Карга- 
сокский рыбозавод.

В 1942 году он пользовал
ся примитивными орудиями 
лова. Процент механизации— 
нуль. Флот в те годы был 
представлен обласками и 
лодками на ручных гребях, 
которые позволяли облавли
вать бассейн в радиусе не 
больше 5—10 километров.

А в' прошлом году на 
вооружении рыбаков было 
пять буксирных катеров, 
три мотобота, тридцать че
тыре катера-метчика и два
дцать пять паузков, ларевых 
плашкоутов. Пятнадцать лет 
назад на нужды рыболовец
ких бригад не было затраче
но ни одного киловатт-часа 
электроэнергии. Сейчас по
требляется около ста тысяч 
киловатт-часов в год.

Короче, последние 15—20 
лет ушли на то, чтобы обес
печить максимальный вылов 
рыбы и максимально облег- 

„чить труд рыбаков. А что 
делается с водой и под во
дой — об этом тревога при
шла позже... Продолжим 
сравнение.

В труднейшем для страны 
сорок втором году рыбаки 
района выловили более 37 
тысяч центнеров рыбы. В са
мом благоприятном для про
мысла из последних лет — 
1966-м—улов составил лишь 
16 тысяч центнеров. План на 
нынешний год еще меньше, 
но за восемь с половиной 
месяцев он выполнен немно
гим более чем наполовину.

Промысловая обстановка в 
бассейне Оби особенно ухуд
шилась в последние два года. 
Из-за низкого уровня весен
них вод местная рыба не за
ходит на нерест. Не произо
шло обновления воды в озе
рах и других закрытых во
доемах поймы. Минувшая ма
лоснежная зима привела к 
промерзанию некоторых 
озер, «загоранию» их и пол
ной гибели в них рыбы.

На темпы рыбодобычи 
влияют не только капризы 
природы. Есть и другие, при
чины. Первая' из них та, что 
плотина Новосибирской ГЭС 
перекрыла в верховьях Оби 
места нерестилищ таких цен
ных пород, как осетр, стер
лядь. нельма, муксун. Раз
множение их, а тем более со
хранение прежнего уровня 
добычи поставлены под угро
зу.

Вытесняется со своих не
рестилищ местная рыба. 
Массовый сплав леса по Ва- 
сюгану, Тыму и другим ма
лым рекам привел к засоре

нию этих водоемов, отравле
нию воды химическими ос
татками разложения. На пу
ти к нерестилищам встают 
заломы. Лесозаготовители, 
отступая от норм, на нижних 
складах забивают речки ле
сом до дна. В устьях рек лес 
тянется сплошной массой 
на протяжении многих кило
метров. И здесь рыбе подать
ся некуда.

Загрязненность водоемов 
— не стихийное бедствие. С 
ростом нефтяных перевозок 
и расширением лесозаготовок 
на севере области можно бы
ло предвидеть отрицательные 
последствия этого для раз
множения рыбы. Необходим 
тщательный контроль, стро
гий спрос с тех; кто наплева
тельски относится к богатст
вам обской поймы.

Я. ВАРКЕНТИН. 
р. п. Каргасок.

♦ ♦ •
Никогда промысловая об

становка в бассейне Оби не 
была такой сложной, как в 
нынешнем году. Обычно ры
боловецкие бригады треста 
вылавливали по 55—60 ты
сяч центнеров рыбы в год. В 
нынешнем году тресту за
планировано 43 тысячи цент
неров. Однако у нас нет уве
ренности, что будет выпол
нено и это задание. К среди
не сентября добыча рыбы по 
тресту составила 21.377 
центнеров, а план — почти 
29 тысяч. Между тем третий 
квартал—решающий. В эту 
пору идет лов наиболее цен
ной рыбы.

Все станет ясно, если 
вспомнить, что за восемь с 
половиной месяцев прошло
го года рыбаки сдали более 
46 тысяч центнеров рыбы. 
Был снят «урожай» полно
водной весны 1966 года, 
когда вода зашла на пойму 
и появились благоприятные 
условия для размножения и 
нагула рыбы. ,

Поэтому главная задача, 
которую необходимо сейчас' 
решать, — это создание га
рантийных условий для вос
производства промысловых 
рыб. Рыболовам должны 
прийти на помощь рыбово
ды, мелиораторы, чтобы не
зависимо от уровня павод
ковых вод путь к рыбным 
нерестилищам был открыт.

К такой работе мы уже 
приступили. При Колпашев- 
ской судоверфи создан ме
лиоративный отряд. Мето
дом направленного взрыва 
крупные закрытые водоемы 
соединяются с Обью. От
ряд уже закончил работы в 
Парабельском районе и пе
реместился в Каргасокский. 
С начала будущего года в 
тресте создается машинно- 
мелиоративнаЯ станция, 
что' позволит выполнять 
объем работ в 100—150 
тысяч кубометров грунта в 
год. Об эффективности ме
лиорации сейчас говорить 
трудно. Но можно предпо
ложить, что благодаря этим 
дополнительным мерам до
быча рыбы возрастет на 
2—3 tjjIchhh центнеров. В 
дальнейшем машинно-мелио
ративная станция пополнит
ся землеройной техникой, 
земснарядами. Этот вопрос 
рассматривается в Мини
стерстве рыбного хозяйства 
РСФСР.

Этот проект был связан со 
строительством Назаровской 
ГРЭС в верховьях Чулыма. 
Окончательно вопрос не ре
шен. Во всяком случае, у 
треста нет средств на пост
ройку завода.

'Уже не раз писалось о 
необходимости создавать в 
области прудовое хозяйство. 
В свое время технико-эконо
мическое обоснование было 
представлено в Министерст
во рыбного хозяйства 
РСФСР. Но решение этого 
вопроса также откладывает
ся в связи с тем, что срок 
окупаемости прудовых хо
зяйств на территории' нашей 
области сравнительно велик. 
Однако можно с уверенно
стью сказать, что закладка 
прудов со временем будет 
осуществлена.

Плотина Новосибирской 
ГЭС отрезала большую 
часть нерестилищ ценных 
пород рыб. Этот ущерб в 
какой-то мере возмещается 
тем, что рыба сейчас оста
навливается на нерест ниже 
по Оби — вплоть до Колпа- 
шева и даже заходит в Чу
лым, чего раньше не наблю
далось. Смещением нерести
лищ объясняется и то, что 
Колпашевский стрежпесок 
был закрыт три года назад. 
Самый южный теперь на
ходится в Парабельском рай
оне.

Очень важное значение 
для рыбного хозяйства обла
сти 1̂ еет  постановление 
правительства о постепен
ном прекращении молевого 
сп.чава леса. Новые лес
промхозы строятся с учетом 
этих требований. В 1973— 
1974 годах транспортировка 
леса будет осуществляться 
только по автомобильным и 
железным дорогам.

Этим вопросом в области 
сейчас занимается специаль
ная авторитетная комис
сия. Ее задача наме
тить комплекс меро
приятий, которые позволят 
увеличить добычу рыбы, соз
дать рыбное хозяйство с 
учетом сегодняшнего разви
тия области. Успех этой ра
боты в конечном счете бу
дет зависеть от самих томи
чей, общественности.

Взять хотя бы охрану во
доемов от браконьеров, от 
загрязнения их промышлен
ными отходами и нефтяны
ми продуктами. Сейчас в 
помощь инспекциям рыбо
охраны выделены санитар
ные инспектора. Но они без 
поддержки общественности, 
особенно в северных райо
нах, мало что сделают. За
бота о развитии рыбного хо
зяйства должна стать делом 
всех трудящихся области.- «в

Для этого необходимо упо
рядочить и работу самих ин
спекций. В области их две— 
Томская и Нарымская. Уп
равление находится в Ново
сибирске. Обе инспекции ра
ботают независимо друг от 
друга, в то время как еди- ; 
ная организация могла бы I 
лучше координировать рабо- I 
ту по охране «рыбных запа- i 
сов. i

Приближается пора под- i 
ледного лова. Сейчас нужно | 
принять все меры, чтобы вы- | 
полнить годовой план добы- i 
чи рыбы. Необходимо выде- j 
лить дополнительное число i 
звеньев, техники и орудий i 
лова, трудиться ' с большей i 
производительностью. . Пар- i 
тийные организации районов \ 
должны позаботиться о том, \ 
чтобы, до минимума сокра- \ 
тить разрыв между осенним ■ 
и подледным ловом. Высо- \ 
кая организованность позво- I 
лит справиться с государст- I 
венным заданием. j

М. ФРОЛОВ, 
управляющий Томским 
рыбтрестом.
Г. Колпашево.
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Для увеличения добычи 
рыбы планировалось строи
тельство рыбоводного заво
да за счет министерства

S - - - • энергртики и электроники. , г, полпашево. =
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ЛЕНИНГРАД. В лаборато

рии водяных турбин Метал
лического завода имени XXII 
съезда КПСС проводятся все
сторонние исследования модели 
турбины-гиганта мощностью 
650 тысяч киловатт для Саяно- 
Шушенской ГЭС. Первоначаль
но предполагалось оснастить 
станцию агрегатами по 540 ты
сяч киловатт каждый. Но при 
испытании модели в лаборато
рии специалисты обнаружили, 
что рабочее колесо турбины мо
жет дать гораздо большую мощ
ность без увеличения ее разме
ров. Оснащение ГЭС такими 
турбинами дозволит достигнуть 
проектной мощности — 6,5
миллиона киловатт не от две
надцати, а от десяти агрегатов.
Это даст колоссальную эконо
мию, исчисляющуюся миллио
нами рублей.

НА СНИМКЕ: в лаборато
рии водяных турбин замести
тель начальника стенда Б. И.
Сыроквасов проводит энергети
ческие испытания модели рабо
чего колеса турбины для Саяно- 
Шушенской ГЭС.

.Фото П. Федотова.
(Фотохроника ТАСС).

К П О Л О Ж Е Н И Ю  В Ч Е Х О С Л О В А К И И

|НЕ ТОЛЬКО РЫБОЛОВЫ... I
I РЫ БНОМ У ХОЗЯЙСТВУ -  КОМПЛЕКСНОЕ РАЗВИТИЕ I

В эти дни трудовая Чехо
словакия живет своей обыч
ной жизнью. Чехословацкая 
печать сообщает, что дея
тельность промышленных 
предприятий, сельскохозяй
ственных кооперативов, тран
спорта, связи, коммунальных 
и бытовых учреждений, как 
и прежде, нацелена на ук
репление экономики респуб
лики, на удовлетворение ма
териальных потребностей на
селения, на выполнение 
внешнеторговых обязательств 
страны.

На днях здесь был отме
чен День железнодорожника, 
состоялась общегосударст
венная конференция молодых 
шахтеров. Президент респуб
лики Л. Свобода принял де
легацию студентов, а также 
беседовал с чехословацкой 
делегацией, направившейся 
для участия в работах сес
сии Генеральной Ассамблеи 
ООН. Плановая и бюджетная 
комиссия Национального соб
рания обсудила проект бюд
жета ЧССР на 1969 год.

С начала нормализации
. В В В В В В В В В В В В В В

обстановки в Чехословакии 
прошло около месяца. Если в 
области экономической жиз
ни страны за это время уси
лиями центральных и мест
ных партийных и государст
венных органов достигнуты 
заметные положительные ре
зультаты, то в области внут
риполитической жизни про
цесс оздоровления проходит 
медленно, наталкивается н а . 
противодействие антисоциа
листических сил.

Эти силы в нынешних ус
ловиях, когда они уже не мо
гут выступать открыто, ме
няют свою тактику, применя
ют новые формы подрывной 
деятельности. Как уже сооб
щалось, враждебные социа
лизму силы пытаются в сво
их антинародных целях ис
пользовать лозунг «нацио
нального единства», прида
вая ему внеклассовый нацио
налистический характер. Под 
прикрытием этого лозунга 
они создают обстановку «мо
рального террора» против . 
честных коммунистов и бес
партийных, пытаются выве

сти из строя и дискредитиро
вать тех. кто последователь
но поддерживает московские 
решения, кому дороги инте
ресы социализма в ЧССР. 
Известны многочисленные 
случаи, когда преследуют, 
травят и лишают работы та
ких людей, которые на собра
ниях вскрывают деятельность 
правых контрреволюционных 
сил и отмечают ошибки, до
пущенные в послеянварский 
период.

Несмотря на официальное 
запрещение контрреволюци
онных клубов и организаций, 
их деятельность продолжает
ся на нелегальной основе. 
Так, например, члены «Клу
ба-231» в подполье переиз
брали свое правление. Пред
седателем избран некий Ни- 
грин. Через находящегося 
ныне в Лондоне секретаря 
клуба Бродского поддержи
ваются связи с империали
стическими разведками, раз- ' 
рабатываются приемы и ме
тоды борьбы в новых усло
виях. Внутри ЧССР агенты 
этого «клуба» создают тер-
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рористические группы, перед 
которыми ставится задача 
при определенной ситуации 
перейти от «морального тер
рора» к вооруженному «бе
лому террору».

Для новой тактики 
контрреволюционных сил в 
ЧССР и для тех, кто им по
кровительствует извне, ста
ло Характерным распростра
нение всякого рода слухов и 
вымыслов. Это делается с 
очевидной целью вызвать 
нервозность, неуверенность в 
стране, помешать процессу 
оздоровления внутриполити
ческой жизни. Провокаторы 
используют распускаемые 
ими же ложные слухи для 
фабрикации разного рода ре
золюций, прогестов и писем, 
под кбторыми собираются 
подписи обманутых и дез
ориентированных людей.

Эту подстрекательскую 
тактику по отношению к че
хословацкому народу прово
дит, а нередко инспирирует 
империалистическая печать 
и радио.. В последние дни, 
например, такие газеты, как 
лондонские «Обсервер» и

«Санди тайме», радиостан
ции «Би-би-си», «Немецкая 
волна» и «Голос Америки», 
газета «Вашингтон пост» 
буквально наводнены все
возможными слухами и до
мыслами о положении в Че
хословакии, выступлениями 
бежавших из ЧССР в Анг
лию, Западную ■ Германию и 
Австрию таких отщепенцев, 
как. комментатор пражского 
телевидения Винтер, журна
лист Муха, который когда-то 
уже был. комментатором 
«Би-би-си», и все тот же 
Бродский. А ведь совсем не
давно эти люди, находясь в 
Праге, выдавали' себя за 
«сверхпатриотов». Сегодня 
они выполняют лакейскую 
роль на буржуазной пропа
гандистской кухне.
' Так все более и более пра
вые контрреволюционные 
силы разоблачают себя в гла
зах чехословацкого народа й 
мирового общественного мне
ния как противники социа
лизма, предатели коренных 
интересов трудящихся Че
хословакии.

(ТАСС, 1 октября).
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Компартия 
формируется 
вновь

Б О Н Н , 1. октября. 
(Т А С С ). в  крупнейшей 
промышленной земле Ф РГ  
Северный Рейн— Вестфа
лия вновь создана земель 
ная организация коммунш 
стической партии. Коммунш 
сты зтой земли последовФ 
ли призыву федерального 
комитета вновь созданной 
компартии заново форми
ровать в  Ф РГ свои местные 
организации.

В  заявлении, которое 
подписали 37 человек, ко 
митет вновь созданной ком. 
партии в земле Северный 
Рейн— Вестфалия подчерки
вает актуальную необходи
мость того, чтобы в про. 
мышленном районе Рейна и 
в Руре действовала сильная 
компартия, которая РШТу. 
пит с новой'политикой, на 
правленноц на достижение 
социального прогресса и 
подлинной демократии,
«Трудящ иеся нашей земли, 
—- говорится в  заявлении 
будут, таким образом, иметь 
политическую партию, кого 
рая будет представлять их 
интересы и связывать их 
социальные, вкономичеСкие 
и демократические требова
ния с широкой обществен, 
но-политической целеуста- 
новкой на социалистиче
скую перестройку государ
ства и общества».

Земельный комитет сооб
щает, что он приступил к 
разработке программы в 
противовес программе ны 
нешнего правительства зем
ли Северный Рейн—Вестфа
лия.

Земельный комитет одо
бряет опубликованное на 
днях во Ф  ранкфурте-на- 
Майне заявление федераль
ного комитета и призывает 
«всех коммунистов-, социа
листов и прежде всего мо
лодое поколение земли Се
верный Рейн — Вестфалия 
поддержать вновь создан
ную коммунистическую пар
тию». Он рекомендует не
медленно приступить во 
всех городах, общинах и на 
предприятиях земли Север
ный Рейн— Вестфалия к со
зданию местных и фабрич
но-заводских комитетов 
коммунистической партии.

в в в в в в в в в в в в в

' Г '

Выступление Хэмфри
ВАШИНГТОН. 1 октября. 

(ТАСС). Кандидат демокра
тической партии на пост 
президента Губерт Хэмфри 
выступил вчера в Солт- 
Лейк-сити с программным 
заявлением по внешней по
литике. Выступление тран
слировалось по телевидению 
и привлекло большое внима
ние американской печати.

Касаясь вьетнамской про
блемы, Хэмфри сказал, что 
в случае избрания президен
том США он «будет готов 
прекратить бомбардировки 
Северного Вьетнама», по
скольку он считает, что «это 
может привести к успеху на 
переговорах и сократить сро
ки войны». Однако, как и 
другие вашингтонские руко
водители, Хэмфри обусловил 
это заявление целым рядом 
оговорок и необобнованных 
«требований» к ДРВ.

В этой связи американ
ские информационные агент
ства отмечают, что «новые 
предложения» Хэмфри по 
Вьетнаму по существу мало 
чем отличаются от позиции 
президента Джонсона. «По 
мнешш наиболее осведом
ленных. обозревателей в Ва
шингтоне,-с-заявляет .дипло
матический обозреватель 
ЮПИ Стюарт Хэнсли, — 
Хэмфри ни в чем серьезно 
не отступил от основной по
литики правительства, кото
рому он служил и членом 
которого он по-прежнему яв
ляется».

Хэмфри заявил, что в 
случае избрания президен

том США он «полностью 
пересмотрит положение во 
Вьетнаме» и все междуна
родные обязательства, дан
ные Соединенными Штатами 
в прошлом. Однако за этой 
предвыборной декларацией 
нового подхода к проблемам 
не видно. Он подчеркнул, 
что не ратует за односторон
ний вывод американских 
войск из Южного Вьетнама. 
По его словам, односторон
ний вывод американских 
войск из Южного Вьетнама 
поставил бы под сомнение 
верность США своим обязд,- 
тельствам по договорам и 
ерюзам.

Хэмфри выдвинул лозунг 
так называемой «деамерика
низации» войны во Вьетнаме 
и предложил осуществить 
это за счет более активного 
использования в военных 
действиях сайгонской марио
неточной армии.

Кандидат демократов в 
президенты обещал амери
канским избирателям прово
дить «новую стратегию в 
пользу мира», основанную 
на «лидерстве» Америки, на 
которое, как известно,- она 
претендовать не может.

Хэмфри повторил свое 
прежнее заявление о том. 
что американский сенат дол
жен ратифицировать До
говор о нераспространении 
ядерного оружия и выска
зался за переговоры с Совет
ским  ̂ Союзом относительно 
ограничения гонки вооруже
ний.

ш

J
Военные учения

БОНН, 1 октября. (ТАСС). 
В районе севернее Мюнстера 
начались учения подразделе*- 
ний размещенной в ФРГ ан
глийской «рейнской армий». 
Как сообщает сегодня газета 
«Франкфуртер альгемайне», 
в учениях: проходящих под 
условным наименованием 
«Железная рука», принима
ют участие 4.500 солдат, 
1.250 танков . и бронетран
спортеров, а также 60 вер
толетов.

2 октября — 10 лет, со дня 
провозглашения независимости 
Гвинейской Республики.

НА СНИМКЕ: на уроке в 
школе селения Дитин.

Фото В. Хухлаева. 
(Фотохроника ТАСС).

СОБЫТИЯ В КИТАЕ
1 октября в Пекине состо

ялся традиционный митинг 
на площади Тянваньмынь по 
случаю 19-й годовщины об
разования КНР. Выступив
ший на нем «самый ближай
ший соратник Мао Цзэ-ду- 
на» министр обороны Линь 
Бяо высокопарно заявил,

. что «великая пролетарская 
ку.чьтурная революция одер
жала сейчас ве.чикие побе
ды».

Однако ни в речи Линь 
Бяо, ни в материалах пекин
ской печати не было приве
дено никаких конкретных 
данных о китайской эконо
мике и культуре, о том, ка
кие перемены произош.ти в 
жизни страны.

Правда,' в предпразднич
ном номере газеты «Жэнь- 
минь жибао» на первой поло
се, как о большой победе, 
сообщалось о выходе в . свет 
нового карманного сборника 
статей и выступлений Мао. 
«Эта потрясающая и радост
ная весть накануне праздни
ка, — умилялась газета, — 
является еще одним плодом 
великой пролетарской куль
турной революции».

В таком же восторженном 
тоне агентство Синь.хуа сооб
щало, что к празднику «бы
ли дополнительно изготовле
ны типографские машины 
для печатания произведений 
и цветных портретов предсе
дателя Мао Цзэ-дуна». 
Агентство отметило при 
этом, что многие заводы, 
обычно выпускающие совсем 
другие промышленные изде
лия, были переключены на 
производство «новых видов 
продукции для печатания и

оформления произведений
председателя Мао».

Другим достижением
«Жэньминь жибао» считает 
«документальный фильм о 
пекинской опере «Красный 
фонарь» под аккомпанемент 
«роя.чя», которая, как под
черкивает газета, была соз
дана лично Цзян Цин, женой' 
Мао Цзэ-дуна.

О состоянии экономики 
Китая пекинские пропаган
дисты вынуждены писать в 
бо.лее умеренном тоне. 
Агентство Снньхуа в эконо
мическом обзоре отмечало 
на днях, что еще только «на
чинает складываться обста
новка всестороннего скачка 
в промышленном производ
стве Китая».

Но о «ве.ликом скачке» в 
Пекине писали и раньше. 
Этот «скачок» обернулся 
крупным провалом в про
мышленности и сельском хо
зяйстве страны.

Как свидетельство «боль
ших сдвигов в экономике» 
пекинская пропаганда приво
дит лишь отдельные выбо
рочные данные. Но и они 
говорят о том, что, если за 
два года «культурной рево
люции» и произошел «эко
номический скачок», то не 
вперед, а назад.

В том же обзоре Синьхуа 
говорится, что в главном ин
дустриальном центре Китая 
— Шанхае в августе этого 
года выпуск продукции в 
стоимостном выражении впе
рвые превысил уровень пре
дыдущих двух лет. Но ведь 
это были годы, когда многие 
предприятия либо простаива
ли, либо резко сократили

выпуск продукции из-за бес
чинств хунвэйбинов, из-за 
плохой работы транспорта, 
недостатка угля.

Чтобы показать «успехи» 
Шанхая, Синьхуа выделило 
«50 главных видов промыш
ленной продукции». Но и 
при этом оказалось, что толь
ко по двум третям этих 
«главных видов» выпуск про
дукции увеличился, и то 
лишь по сравнению с авгу
стом 1966 и 1967 годов. Как 
же велик общий экономиче
ский ущерб от «великой 
культурной революции»? На 
этот вопрос Синьхуа, разу
меется, не дает ответа.

# « «
В статье, посвященной 

19-й годовщине провозгла
шения Китайской Народной 
Республики, газета «Юмани- 
те» пишет: «Революционеры 
всего мира считали это со
бытие, в результате которо
го в социалистическое сооб
щество вступили приблизи
тельно 600 миллионов чело
век, самым важным после 
октября 1917 года». И дей
ствительно, еще несколько 
лет тому назад десятки деле
гаций из самых различных 
стран цъезжа.чись 1 октября 
в Пекин. Тогда с трибуны 
п.лощади Тяньаньмынь про
износились слова об интер
национализме, о дружбе и 
сотрудничестве социалисти
ческих стран. А! сейчас, вы
служиваясь перед Мао Цзэ
дуном, Чжоу Энь-лай произ
нес очередную речь, полную 
клеветы и злобы против Со
ветского Союза и стран со
циалистического содружест
ва. (ТАСС, 1 октября).

ОЧЕРЕДНАЯ
ДЕМОНСТРАЦИЯ
«ЛЮФТВАФФЕ»

БОНН, 1 октября. (ТАСС). 
Крупный полигон НАТО 
близ Нордхорна (Нижняя 
Саксония) стал местом еще 
одной демонстрации военно- 
воздушных сил бундесвера, 
в которой приня.ло участие 
более 180 боевых самолетов 
и вертолетов.

В военных учениях, полу
чивших- кодированное наиме- 

, нование «Быстрая стрела», 
приняли участие реактивные 
самолеты «Старфайтер 
Ф-104Г» и «Фиат-91», во
енно-транспортные самолеты 
«Норатлас» и большое коли
чество вертолетов. В ходе 
учений была осуществлена . 
высадка десанта парашюти
стов, а также проводилась 
стрельба боевыми ракетами 
и сбрасывались напалмовые 
бомбы.

На учениях, развернув
шихся на полигоне «Норд- 
хорн», присутствовали пре- : 
зидент ФРГ Любке, министр 
обороны Шрейдер, генераль
ный инспектор бундесвера 
Мезьер и другие.

Как передает агентство 
ДНА, подводя итоги этим , 
учениям, инспектор военно- 
воздушных сил бундесвера 
генерал Штейнхоф заявил, 
что они явились «ценным 
вкладом в дело осуществле- . 
ния новой стратегии НАТО».

СУКАРНО
ПОД СЛЕДСТВИЕМ

ДЖАКАРТА. Бывший прези
дент Индонезии Сукарно нахо
дится под стражей и подвер. 
гается «непрерывному допро
су», сообщает индонезийская 
газета «Нусантара». В резуль
тате расследования, пишет га
зета, установлено, что Сукар
но занимался политической 
деятельностью вопреки поста
новлению временного народ
ного консультативного кон
гресса, который запретил ему 
после смещения с поста пре
зидента вести какую-либо по
литическую деятельность.

То, что Сукарно находится 
под следствием, подтвердил 
нынешний президент Индоне
зии Сухарто.

<ТАСС).

С Т Р А Н А  Б Е З Р А Б О ТИ Ц Ы
9.§25ПАРИЖ, 1 октября. 

(ТАСС). Испания — это од
на большая тюрьма, где за 
поступками и действиями 
каждого человека следит по
литическая полиция, сказал 
как-то испанский поэт Мар
кос Ана.

Недавно достоянием ши
рокой мировой общественно
сти стали такие цифрьк 393 
узника тюрьмы Бургос 
осуждены франкистским во
енным трибуналом в общей

сложности к 9.625 годам 
тюрьмы.

Безработица, голод, нег
рамотность давно стали обы
денным явлением в повсед
невной жизни Испании.

В стране, по преуменьшен
ным официальным данным, 
имейся 159' тысяч безра
ботных. Однако, по сообще
нию агентства ЮФИ, только 
лишь Б провинции Барсело
на ке имеет работы почти 
такое же число людей.

Испанское министерство

И Н И Щ ЕТЫ
труда опубликовало недавно 
данные, из которых видно, 
что в поисках- работы в 1966 
году страну покинуло около 
2 миллионов человек.

Не лучше обстоит дело в 
Испании и с образованием. 
В стране не посещает шко
лу 1 млн. детей, писала га
зета «Информасьон Эспаньо
ла». Причина, по словам га
зеты, кроется в том, что 
мнбгие родители просто не в 
состоянии платить за учебу 
своих детей.

Если к этому добавить, 
что Испания является пос
ле Португалии страной с 
самым низким в Европе 
уровнем жизни, то Становит
ся понятным, насколько не
правдоподобно выглядят за
явления, франкистов о суще
ствующем будто бы в стране 
«социальном мире».

30 лет назад генерал. 
Франко провозгласил себя 
главой испанского государ
ства. После прихода фран
кистов к власти синонимами 
слова Испания справедливо 
стали слова:, тюрьма, голод, 
безработица и нищета.
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из армии 

и флота

Старшина 2-й статьи 
силий Паньшин служит 
подводной лодке. У него 
второй класс по военной спе
циальности. он постоянно 
работает над повышением 
своего мастерства, помогает 
молодым матросам в овладе
нии сложной боевой техни
кой и оружием. Встав на 
корчагинскую вахту в честь 
50-летия ВЛКСМ. Василий 
Паньшин принял обязатель

ство стать специалистом 
1-го класса.

Своего старшина добьется 
— в этом нет никакого 
сомнения. Он — человек де
ла. С высокими обязательст
вами в честь прошедшего 
Дня Военно-Морского Флота 
СССР его отделение справи
лось успешно.

К нам на флот Василий 
пришел из села Турунтаева 
Томского района.

Н. ЗЫКОВ.

л  и  Ч  н и  к  В М Ф
Никогда в жизни моря он 

не видел. Работал слесарем 
в Томске на подшипниковом 
заводе. И вот призвали на 
флот. Увидел Валентин мо
ре и полюбил его. Трудовая 
закалка помогла Кошкину 
быстрее других войти в 
дружную матросскую семью, 
стать настоящим военным 
моряком КраСнознйменного 

Тихоокеанского флйта.
Шло время, накапливал

ся опыт. На., втором году 
службы отличник боевой и

политической подготовки 
матрос Кошкин был принят 
в ряды ВЛКСМ. Появились 
новые заботы. поручения. 
Вот уже много лет у нас су
ществует самодеятельный 
матросский ансамбль песни 
и пляски «Парус». Валентин 
—активист этого творческого 
коллектива. Он неоднократ
но награждался командова
нием почетными грамотами, 
а ко Дню Военно-Морского 
Флота по краткосрочному 
отпуску побывал на роди

не.
Далеко Томск от морских 

берегов Тихого океана. Авиа
почта несет туда матросские 
письма.

«Слу'жба идет нормаль
но». — читают обычно роди
тели Валентина — Мария 
Федоровна и Василий Алек
сеевич. Это значит: служба
идет хорошо!

А. МУСОХРАНОВ, 
старший матрос.

Краснознаменный Тихо- 
океанский флот. *

Г Р А Н
ЗЕМЛЯКИ

Граница! До службы в ар
мии о ней я *зиал только по 
книгам. Воображение рисова
ло что-то таинственное и 
очень значительное. Каза
лось. пограничники — люди 
совсем другого склада, наде
ленные какими-то необыкно
венными качествами.

И вот судьба забросила 
меня далеко от дома — в 
Приморье. Первое время бы
ло трудновато, приходилось 
много учиться, чтобы в ко
роткий срок овладеть всеми 
«секретами» пограничного 
мастерства. Да и климат ска
зывался. Приморье — это не 
Сибирь. Но постепенно втя
нулся. Неожиданно встретил 
здесь своего земляка, кото
рый тоже призывался из си
бирского города Колпашева. 
Встрече были оба рады, так 
как такие встречи на границе 
бывают нечасто. Разговори
лись, оказалось, что есть у 
нас общие знакомые — Ана
толий Минин, Валерий Па
нов, Александр Авдеев.

Лейтенант Виктор Ильич 
Богданов (именно его я 
встретил) отслужил положен
ный срок действительной 
с.лужбы в пограничных вой
сках, но уезжать отсюда не 
захотел. Трудная служба с ее 
вечными хлопотами и беспо
койствами понравилась. 
Окончил военное училище и 
остался на границе. Всю 
свою энергию и пыл посвя
тил любимому делу. Сейчас 
находится на ответственной 
работе — руководит комсо
мольской организацией по
граничной части. Дел у него 
— непочатый край.

Отыскался еще один зем
ляк — Ибрашов Анатолий, 
прибывший с молодым по
полнением. Сейчас он учит
ся, через определенное вре
мя будет младшим команди
ром. Ему, так же как и мне, 
приходится порою труднова
то, но не жалуется. Сибиря
ки — народ крепкий.

В конце хочу заверить — 
враг не пройдет. Граница на 
.замке!

Ю. ГОЛЕЩИХИН, 
рядовой.

ДОБАВЛЯЯ
К НАПИСАННОМУ...

Автора письма знают мно
гие колпашевцы. Юрий Го- 
лещихин до призыва в армию 
работал в Колпашевском от
деле милиции. Я набрал 
0-2 и услышал:

— Юрий Голещихин? Ко
нечно. знаем. Хороший па
рень и работал хорошо.

А отца Юрия знают, без
условно, все жители города. 
Да и как не знать Героя Со
ветского Союза Григория Ва
сильевича Голещихина. Отец 
защищал Родину в грозные 
годы Великой Отечественной 
войны, сын стоит на страже 
границ СССР в мирное вре
мя. Границ, незыблемость 
которых утверждали отцы 
тех, кто сейчас их охраняет.

Пограничник. Это слово го
ворит само за себя. Это тот, 
кто встречает опасность пер
вым, кто внутренне всегда 
подготовлен к схватке, как 
никто другой. Хотя встречи 
с людьми с другой стороны 
не так уж часты, но вероят
ность таких встреч велика, и

наши земляки-пограничники 
готовы к ним.

Я хорошо знаю Виктора 
Богданова и потому хочу 
рассказать о не.м. Он уходил 
в армию раньше нас... Но мы 
не думали тогда о том, что 
Виктор уезжал к своему при
званию. Не думал об этом, 
наверное, и он сам.

Когда встретился с ним. 
увидел; Виктор изменился. 
Он был в длинной шинели, 
на которой красовались кур
сантские погоны, но улыбал
ся так же. Смеялись прищу
ренные глаза, смеялись 
чуть-чуть наметившиеся мор
щинки.

Последний раз я видел его 
недавно. Этой зимой он при
езжал в отпуск. Офицер-по
граничник Виктор Богданов. 
Он рассказывал о службе 
так, что не оставалось сом
нений — она ему нравится.

Вот и все, что я хотел до
бавить к письму комсомоль
ца .Юрия Голещихина, рядо
вого пограничных войск.

А. МИНИН.
(Из нолпашевеной газеты 

«Советский Север» за 21 сан- 
тября).
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Советская милиция отметила свое 50-летие год назад. 
На днях исполняется 50 лет с момента создания ее глав
ного звена — уголовного розыска. За полвека советские 
детективы прошли славный и трудный путь, обеспечивая 
людям спокойный труд и радостный отдых.

Сегодня мы публикуем несколько заметок о нелегком 
труде работников уголовного розыска.

СЛАВНЫ Е
РЕ БЯ ТА
И З КИ РОВСКОГО  
РО М

Когда я попросил'в управ
лении охраны общественного 
порядка назвать отличников 
уголовного розыска, мне ска
зали: «Идите в Кировский 
отдел милиции, там есть 
славные ребята».

В кабинете Владимира Ми
хайловича Миронера, заме
стителя начальника Киров
ского отдела милиции по опе
ративной работе, шла напря
женная будничная работа. 
Входили и выходили работ
ники уголовного розыска, 
подписывались документы, 
обсуждались планы оператив
ных мер. Назывались имена 
и клички преступников, 
сквозь сито логических вер
сий просеивались печально 
известные оперативникам 
имена. Беспрерывно звонили 
телефоны.

...Кража на Сибирской 
улице. «Товарищ Варваров, 
займитесь»,—поручает В. М. 
Миронер. Угнана машина с 
улицы Нахимова. «Дежурно
му по отделу связаться с 
ГАИ и выехать на место про
исшествия». Кража плаща на 
Енисейской. Украла приехав-, 
шая из ссылки тунеядка Би
рюкова. «Владислав Ивано
вич, — обращается Миронер 
к I Иванчуку , - берите маши
ну и доставьте Бирюкову в 
отдел».

Владимир Михайлович 
улыбается;

— Далеко не каждый 
день у нас такая горячка. 
Преступнику очень редко 
приходится рассчитывать на 
безнаказанность, — продол
жает заместитель начальни
ка. — Наша сила в тесной 
связи с общественностью. 
Преступники живут ' среди 
людей, заинтересованных в 
спокойствии и порядке.

Этот день был' действи
тельно , необычным. Ночью 
группа бандитов райила- но
жом дружинника Юрия Сап
рыкина. Преступнику уда
лось скрыться, но есть его 
приметы, есть следы... ■

У Миро1#эра; сосредоточен- . 
ное, усталое лицо. Пришлось 
поработать ночью.

— Вот раскроем это пре
ступление—и тогда в отпуск. 
Там-уж я ’ отосплюсь. — 
Обращаясь к сидящему 
здесь же Липатникову, гово
рит:

— . Дела придется принять 
тебе, Николай Иванович.

Н. И. Липатникор — на
чальник отделения уголовно
го розыска. Он учится в 
Высшей школе милиции. ■ В 
органах милиции более во
семнадцати лет. Из них 
двенадцать- — в уголовном 
розыске. Раскрыл много 
сложных преступлений.

Как-то двое мужчин позд
но вечером, возвращались до
мой. Внезапно налетели под
ростки и сорвали с них шап
ки. ОДИН; Из них, преградив 
путь, ударил прохожего но
жом.’

Раненого доставили в боль
ницу, срочно организовали 
широкий поиск преступни
ков. Как всегда, помогло хо
рошее знание оперативной 
обстаьиьки.

К концу дня Николай Ивано
вич напал на след. Виктор 
Фадеев, или в преступном 
мире Витька Косолапый, 
долго не признавался. 
Весь свой «опыт» известного 
рецидивиста он призвал на 
то, чтобы запутать следствие. 
В конце разговора Николай 
Иванович- кладет перед ним 
на стол точно такой же нож. 
каким Виктор орудовал в 
ту злополучную ночь. Фаде
ев меняется в лице.

— Будем запираться или 
признаемся?

— Придется признаться, 
-г+-тяжело вздохнул Фадеев.

П ОАН ЯТЫ  
по ТРЕВОГЕ

Женщину с ножевой раной 
в сердце нашли на рассвете в 
скверике детского сада.

— Нас тогда подняли по 
тревоге, — рассказывает 
майор милиции Василий 
Леонидович Сенников.

— По тревоге нас подни
мают часто, — продолжает 
он. — Дети привыкли к то
му, что я нередко прихожу 
домой, когда они уже спят, 
а то и не прихожу вовсе. 
Преступник не выбирает, ра
бочее ли время у нас.

Работники милиции долго 
бились над тем. кто эта жен
щина. Документов при ней 
не оказалось, а понятые и 
редкие в этот ранний час 
прохожие ее не знали. Об
звонив ряд заводов, опросив 
сотни людей, в конце дня 
выяснили: убитая —Маша Я.

Однако установить фами
лию убитой—еще не значит 
найти преступника. Был со
ставлен план расследования, 
отработаны восемь версий, 
восемь предположений, как 
и кто мог совершить это зло
деяние. Пришлось просле
дить до мельчайших подроб
ностей последни годы жизни 
Маши.

Жизнь ее сложилась 
неудачно. Она легко сходи
лась с мужчинами и так же 
легко порывала. Шерохова
тая дорога Машиной жизни 
сошлась с тропинкой некоего 
Мешалкина. Он только что 
вышел из тюрьмы, и простор 
свободы казался ему необъ
ятно, широким. Каждый из 
них в этой близости хотел 
видеть только что-то для се
бя. Наконец Мария грубо 
оттолкнула Мешалкина, это 
стоило ей жизни.

...Майор Сенников беседо- 
.вал с людьми в проходных 
заводов и в служебных каби
нетах учреждений, прямо на 
улице, сопоставлял услышан
ное, раздумывал над факта
ми и обстоятельствами. И 
вот проблеск в расследова
нии. Тонкая ниточка. Некое
го Федоткина накануне виде
ли вместе с потерпевшей.

Ниточка натягивается и... 
рвется. У Федоткина, как 
говорят криминалисты, «же
лезное» алиби.

Еще один след: какой-то 
Мешалкин ходит с ножом. 
«Кто он, этот Мешалкин?» 
Пока майор допрашивал Ме
шалкина, помощник принес 
из квартиры подозреваемого 
три ножа: На одном из них 
тускло — синими искорками 
заиграли точки. Кровь. Это 
уже улика, доказательство. 
Сло.жные исследования под
твердили — на ноже кровь 
Марии Я.

БУАНИ
АЕТЕКТИВА

Старший лейтенант мили
ции Федор Данилович Абдра- 
фиков работает методом де
дукции.

До работы в милиции он 
был пограничником. Ночные 
дозоры, преследования, за
держание нарушителей, ча
сто с риском для жизни — 
страницы боевой, неспокой
ной, полной тревог погранич
ной жизни Абдрафикова.

Он демобилизовался, но не 
в его характере жить спокой
но. Когда в райкоме партии 
сказали; «То, о чем вы меч
таете, можно найти в мили
ции. Идите туда» — Федор 
Данилович пошел.

Работа сразу захватила 
целиком: утром — беседы с 
подростками, днем — лекция 
о борьбе с преступностью, 
вечером — инструктаж об
щественников, ночью—про
верка службы сторожевой 
охраны. В промежутке — 
проверка заявлений, привле
чение к ответственности мел
ких хулиганов, контроль за 
работой автотранспорта на 
дорогах.

...В напряженную разме
ренную деятельность вры
вается ЧП. В лесу около 
села Тахтамышева с дерева 
упал мальчик и убился на
смерть! Обычный несчастный 
случай. Можно и не выез- 

■ жать. Но Абдрафиков вы
ехал. Опытный глаз бывше
го пограничника не нашел на 
стволе дерева следов, кото
рые остались бы. если б маль
чик лез по нему. А на одеж
де и обуви погибшего , не бы
ло следов от сосны. Значит, 
мальчик на дереве не был.

Зато Федор Данилович об
наружил иные следы и место 
схватки. Помятая трава, мох, 
обломанные ветки кустарни
ка — здесь была борьба. Он 
достал лупу, рулетку, сделал 
осмотр, необходимые замеры, 
представил себе всю картину 
трагедии.

— Подростка Давлетга- 
лиева задушил взрослый, вы
сокого роста, с темными во
лосами. — сказал он проку
рору. — Вот след обуви 
убийцы, а вот его волос, при
липший к смоле дерева.

Жители Тахтамышева' под
твердили, что мальчик дейст
вительно разговаривал на 
улице с незнакомцем вы
сокого роста, с темными во
лосами. в очках. Кто он и от
куда — неизвестно.

Искать? Таких людей мно
го. Где? Скорее всего, в го
роде, в деревне незнакомого 
человека легко обнаружат.

Абдрафиков стал искать. 
Беседы, наблюдения, встре
чи, новые предположения. 
Разочарование. Снова поис
ки, проверки. И вот сквозь 
стекло автомашины . Абдра
фиков увидел неуклю
же-нервно шагающего чело
века в очках. За ними — ис
пуганно бегающие глаза.

«Он», — подумал Абдра
фиков.

Потом экспертиза волос и 
индентификация обуви по
дозреваемого со следами на 
месте происшествия. Абдра
фиков доказал, что мальчика 
задушил преступник-рециди- 

. вист Виктор Кобяков. Он пы
тался втянуть парнишку в 
преступление, рассказал ему 
о лихих кражах, участником 
которых был. Но паренек от
казался воровать. Боясь 
разоблачения, преступник -за
манил подростка в лес, за
душил его и оттащил под 
высокую сосну, имитируя 
случайное падение с дерева.

Н. КОМОВ. в
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С О В Е Т

П Е Д И А Т Р О В
Прошло областное совещание 

детских врачей. Они вели раз
говор об организационных 
формах работы, актуальных 
проблемах педиатрии, обмени
вались опыто.ч. С докладами 
выступили профессор, доктор 
медицинских наук А . Ф. Смы
шляева, кандидаты медицин
ских наук Л. М. Жаркова, 
К. М. Гуляева, М. И. Печни- 
кова. Опытом своей работы 
поделились Н. В. Калтыкова 
из Томского сельского района, 
участковые педиатры детских 
поликлиник города А . А . Ку- 
черова, Н . Г. Гришина и дру
гие.

Участники совещания озна
комились с работой ряда ле
чебных учреждений г. ТОмска, 
побывали на обходе в детской 
клинике мединститута, прини
мали участие в заседании на
учного общества педиатров.

Врачи ознакомились с новин
ками медицинской и санитурно- 
просветительной • литературы 
по вопросам охраны здоровья 
детей.

Р. ТРЕГУБ, 
заместитель заведующе
го облздравотделом.

, i

На Пермской судострои
тельном заводе «Кама» по
строен первый отечествен
ный танкер-нефтерудовоз. 
В отличие от других на
ливных судбв в нем, помимо 
грузовых отсеков для нефте-

продуктор, имеется сухо
грузный трюм для руды. Это 
позволит в одну сторону пе
ревозить топливо, а во вре
мя обратного рейса — руду. 
Такая cHcteitta эксплуатации 
судна резко повьппает его

экономическую эффектив
ность.

НА СНИМКЕ: первый
отечественный нефтерудо- 
воз.

Фото Е. Загуляева.
(Фотохроника ТАСС).

П и сь м о

в р е д а к ц и ю
Разрешите через вашу га

зету вынести , глубокую бла
годарность всем организаци
ям и друзьям, принявшим 
участие в похоронах горячо 
любимого мужа, отца и сы
на Гука Мирона Михайлови
ча.

Жена, дети, родители.

т ш
3 октября по Томской об

ласти ожидается переменная 
облачность, местами кратко
временные осадки, ветер се
веро-западный, 5—10 мет
ров в секунду, температура 
днем 5—10 градусов тепла.

В Томске — переменная 
облачность, без существен
ных осадков, ветер северо- 
западный. 5—10 метров в 
секунду, температура днем 
6—8 градусов тепла.

Зам. редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ.

^ Т Е А Т Р

3 октября —  «Бюро добрых 
услуг «Сверчок».

Начало — в 7 час. 30 мин. 
вечера.

а  i N t l l l . l
СЕГОДНЯ В 

КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО 

Большой зал —  «Непоседы»
—  9-00, 10-40, 12-20, 14-00. 15-40, 
17-20, 19-00, 20 40, 22-20.

Малый зал —  «Герой нашего 
времени» —  9-30, 16-30, 20-00.

Зал кинохроники —  «Четы
реста биографий», «Познакомь
тесь —  Линшет» —  9-30, 11-55, 
14-20, 16-45, 19-10. 21-35. «Бес
смертная юность», «Казнен со- 
рЬк первым», «Дорогами отцов»
—  10-50. 13-Д5, 15-40, 18-05,
20- 30.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Непоседы» —

9-00, 10-45, 12-30, 14-15, 16-00,
17-45, 19-30, 21-15 (удлиненный). 
Ж урнал «Во имя социализма, 
дружбы и мира». На удлинен
ном --- «Москва-Москва».

Зеленый зал —  «Герой на
шего времени» —  10-40, 14-10,
17- 40, 21-10 (удлиненный). Ж ур
нал «Смерть и бессмертие 
Хамзы». На удлиненном — «Моск- 
ва-М,осква». Для детей —  
«Сказка о царе Салтане» —  
9-05.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал —  «Осенние 

свадьбы» —  9-20, 11-00, 12-40
14- 20, 16-00, 17-40, 19-20, 21-00, 
22г35.

Малый зал —  «Диалог» (две 
серии) —  12-15, 15-15, 18-15,
21- 15. «Алешкина любовь» —
Э-10, 10-45.

«СИБИРЯК»
Для детей —  «Здравствуй, 

малыш» —  9-30, 11-10. «Осен
ние свадьбы» —  12-50, 14-30,
18- 05, 21-40. «Разиня» —  16-10,

«ПИОНЕР»
Для детей —  «Чапаев» —  

9-10, 10-50, 12-40. 14-30. Для
взрослы х—«Ты — моя жизнь» —  
18-10, 13-45, 21-20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Когда дождь и ветер стучат 
в окно» —  15-00, 17-00, 19-00.21-00.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Еще раз про любовь» —
15- 00, 17-15, 21-00.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Старики на уборке хмеля».
—  14-30, 16-30, 18-30, 20-20.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Сиртаки» —  14-30,
18-15, 20-10.

16-20,

КИНОФЕСТИВАЛЬ 
«РОЖДЕННЫЙ В БОЯХ 

КОМСОМОЛ»
имени М. ГОРЬКОГО 

«я солдат, мама» —  13, 14-40.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 3 октября

11.00. ' Кинопов'есть «Лебедев 
против Лебедева».

19.00. Наши консультации.
Пропагандистам и изучающим , 
вопросы марксистско-ленин- 
сной философии. 19.30. Экран 
— школьникам. «Необыкновен
ные приключения Марека Не
гуса» (3-я, 4-я серии). 20.25. 
«Новости сельского хозяйства». 
20.45. Депутаты и жизнь. ’ 21.00. 
Новости. 21.20. «На ваш у книж
ную полку», 21.45. Телевизион
ные фильмы «Мир остановлен
ных мгновений», «Новгород Ве
ликий». , ,

Томской областной конто
ре Госбанка на постоянную 
работу требуются: экономи
сты, бухгалтеры, кассиры, 
инкассаторы.

Для работы в Батурин- 
ском агентстве Госбанка — 
кредитный инспектор.

Обращаться: пр. Ленина,
109, телефон № 2-65-72, в 
отдел кадров.

Лесотехническому тех
никуму требуются: препода
ватель лесного хозяйства, 
бухгалтер, заведующий скла
дом, кочегары, лаборант 
кинофо.толаборатории и для 
работы в г. Асине — пре
подаватели лесопильно-дере
вообрабатывающего произ
водства и физкультуры.

Жилплощадью обеспечи
ваются.

Обращаться: г. Томск,
ул. Карла Маркса, 22, теле
фон № 2-43-59.

2—2

МЕНЯЮ квартиру в горо
де Якутске (площадь 18 кв. 
метров, кухня 9 метров) на 
любую квартир^  ̂ в городе 
Томске.

Обращаться; ул. Техниче
ская, дом 1, кв. 3 (после 
4 часов дня).

ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
ПРИЕМ полписки 

НА ОБЛАСТНУЮ 
ГАЗЕТУ

Подписку принимают все отделения связи и агент
ства Союзпечати, общественные распространители 
печати на заводах и фабриках, на стройках, в кол
хозах и совхозах, в учебных заведениях и в учреж
дениях.

Подписная цена на 1 год — 6 рублей, на 6 меся
цев — 3 рубля.

Аппетитные, ароматные сливки издавна пользу
ются большой популярностью. И не удивительно.

Сливки обладают превосходным вкусом и 
ценными кулинарными достоинствами. Они придают 
разнообразным первым и вторым блюдам, соусам и 
напиткам, киселям и кондитерским изделиям неж
ность и питательность.

Творог, яичница, кабачки на завтрак будут еще 
вкуснее, если к ним добавить сливки- t

Прекрасным десертом к обеду и к ужину могут 
быть сливки в натуральном виде и взбитые с саха
ром, соки, кремы и суфле со сливками.

Детям особенно нравятся сливки, если к ним до
бавить ягоды клубники, малины или дробленые 
орехи. А пробовали ли вы чернослив со сливками? 
Вот несложный рецепт этого лакомства.

Чернослив залейте горячей водой, нагрейте до 
кипения, снимите с огня, закройте крышкой и 
оставьте до полного набухания. Затем, удалив ко
сточки, залейте сливками, взбитыми с сахарной 
пудрой и измельченными грецкими орехами или 
орехами фундука.

Росмясорыбторг Министерства торговли РСФСР.

Томский геологоразведоч
ный техникум

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ
учащихся на заочное отде

ление по специальностям: 
геология, техника разведки 
и геофизика.

Правила приема — общие 
для всех техникумов.

Для размещения заочни
ков по 1 ноября требуется 
жилая площадь.

Адрес заочного отделе
ния: г. Томск*, улица Шишко
ва, 25, телефон № 2-20-28.

2—1.

ВНИМАНИЮ
ВЛАДЕЛЬЦЕВ ЛИЧНОГО 

ТРАНСПОРТА!
Томская нефтебаза дово

дит до сведения о том, что 
с 5 октября с. г. отпуск ав
тола и дизельной смазки бу
дет производиться на авто
заправочной станции № 3 
(ул. Герцена, 72) по тало
нам, приобретенным в мага
зинах горпромторга. Масла 
МС-20, Ас-8, ДСП-8, ДС-11 
отпускаются за наличный 
расчет в магазине МЬ 37 гор
промторга (Московский 
тракт, 6).

К302509.
Томен, тнп, Ni 2 «Крмнов знамя»,

Заказ № 2585.
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